

mais avec beaucoup de douceur et en donnant la douche avec intermissions étant donné la facile introduction des liquides dans le tube. Il est bien entendu qu'on aura fait usage du sérum.

Avant de se retirer il faudra s'être bien assuré de la fixité du tube. Souvent après son introduction survient un accès de toux ; si le tube n'est pas rejeté à sa suite, c'est qu'il tient bon. Si après le tubage le calme est parfait, il faut faire prendre quelques cuillérées à casé de liquide, le malade tousse alors. Si à la suite de cette toux il n'expulse pas le tube, on peut être rassuré.

L'opérateur reviendra voir l'enfant 2 fois par jour dont une fois à une heure aussi tardive que possible.

Voici quels accidents pourraient survenir :

1<sup>o</sup> Chute du tube dans la trachée, recourir alors à l'énucléation, mettre l'enfant la tête en bas ; en dernier ressort la trachéotomie ;

2<sup>o</sup> L'obstruction brusque ; la fréquence de cet accident est de 1 pour cent à peine, elle est due le plus souvent à l'étroitesse de calibre du tube. Pour y parer, on peut laisser à demeure un fil engainé dans un tube à drain, une extrémité du fil dépasse le drain et s'enroule autour de l'oreille de l'enfant. Une personne, à défaut d'un aide exercé au détubage, tirera le fil en cas d'asphyxie brusque ;

3<sup>o</sup> L'expulsion spontanée se produit dans 6 pour cent des cas, mais est bien moins grave que l'obstruction, souvent due à un effort de toux ; elle est rarement due à la paralysie précoce des muscles du larynx c'est encore le gros tube qui préviendra cette complication.

En général, au bout de 3 jours on enlèvera le tube, soit par énucléation, soit par extraction.

Après le détubage il faudra rester au moins une demi-heure auprès de l'enfant ; en effet si le tirage doit se reproduire brusquement, c'est dans la première demi-heure que cet accident doit arriver ; s'il devait se reproduire lentement, on aurait deux ou trois heures devant soi.

*Bull. de Laryng., Otol. et Rhin.*

#### **Influence des bains de mer sur la fonction auditive.**

Martini constatant le nombre des affections d'oreilles signalées ces dernières années par les auristes a institué une série d'expériences d'où il résulte que les bains de mer ne sont pas sans dangers pour l'oreille et cela non seulement pour les malades mais encore pour les sujets sains.